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 日時 

日 時：令和６年１月２８日（日） １3時 30分～１5時 

場 所：西巣鴨小学校 多目的室 

担当課：企画課、庶務課 

 

 

 実施方法 

以下のテーマによる意見交換を 1グループで行う。 

 

【テーマ】  

 これからの公立学校に期待すること 

 

 

 参加者数 

豊島区立小・中学校に通う児童・生徒の保護者    １２名 

 

 

 出席者（区側） 

豊島区長 高際みゆき 

豊島区教育委員会教育長 金子 智雄 
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 主な意見（要約） 

ご意見について 

（防災について） 

・災害時の避難場所として学校があるが、夜間など学校に人がいない時間は学校に入れな

いと思うがどうしているのか。 

・町会での鍵の保管方法についてどうすれば良いか迷っている。 

・災害時に水が供給できるように、古井戸を再生してほしい。再生費用として半分を区が助

成してほしい。 

（校外学習等の費用負担について） 

・収入的に就学援助は受けられないが生活的に厳しいという家庭もあるため、修学旅行の

費用を半分出してほしい。 

（放課後の居場所について） 

・遊び場が少ないので増やしてほしい。場所がなくてボール遊びも満足にできない。北区は

公園の遊具も充実している。 

・４年生から学童に行けなくなるので、塾や習い事に行かせる家庭が多い。 

・バトミントンやバレーボールができるように体育館を自由に使わせてほしい。 

（アンケートについて） 

・運動会や学習発表会などの大きい行事の時にはあるが、そのアンケートも記名しないとい

けないので本音が書けない。 

（タブレットや ICT活用について） 

・タブレットでの宿題が多く、子どもの視力が低下した。子どもにとって本当に良いのか検討

して教育の質を上げてほしい。 

・タブレット配布がとても早く感謝している。 

・リモート授業をもっと生かしてほしい。対面と比べると成果は得られないかもしれないが、

コミュニケ―ションを取るだけでも不登校や病気等で学校に行けない子どもの支援になる

と思う。 
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（学校教育について） 

・マネー教育や起業家教育を取り入れてほしい。 

・最近はなんでも答えがすぐわかるようになっており、便利な世の中だが考える力がとても

弱っていると思う。専門の講師を呼んで教育を行うべきだと思う。 

・教えるのは学校の先生だけではなく、体育であればスポーツジムのインストラクターなどを

利用して自由度の高い教育をしてほしい。 

・部活動の顧問も未経験者の教職員が担当するより、外部の経験者が担ったほうが子ども

にとっても良いと思う。 

・子どもにとって担任ではない顧問の先生と話すことは大事なことだと思う。顧問を完全に

外部の人間にするのではなく、先生の勤務時間を後ろ倒しにするなどして、先生が行うとい

う方法も検討してほしい。 

・子どもは学校が楽しくて仕方ないと言っており、豊島区に感謝している。 

・男女合同で体育を実施しているが、男女では力の差もあり、子どもが嫌がっているため、

競技によって臨機応変に対応してほしい。 

（外国籍の子どもへの支援について） 

・外国籍の子どもへの学習サポートを強化してほしい。徒歩圏内で日本語が学べる場所を増

やしてほしい。近隣の高校生や大学生、シルバー人材に学校で日本語を教えてもらう機会を

作るなど検討してほしい。 

（いじめに対する学校の考え方について） 

・いじめがあった学校や先生は昇進や評価に関わるのか。先生が報告しやすい環境を作って

ほしい。いじめに関してはありのままを報告し、どう対処したかを評価してほしい。 

・何か事件があったときに加害者に対してどういう対応をとっているのか教えてほしい。 

（学校給食について） 

・今年度から給食が美味しくなくなった。子どもの食べ残しが増えており、食べる量は減って

いる。栄養士が変わったことと、給食費の無償化が関係しているのか。 

・給食でクジラが出て食育だと感心した。 

（その他） 

・区立幼稚園でも 3年保育をしてほしい。 

・学区外の小学校へ入学する際、入学予定のない学区内の小学校で校長面談をやることに

なったがなぜか。 

・PTAの話を聞いて学校と地域と区との関わり方について気持ちが変わった。 
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 当日の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 参加された方の感想 

・普段疑問に思っていることについて、意見交換を行うことができ大変有意義な時間だった。 

 

・参加できて良かった。知人からの紹介で知ったので、もっと大々的にアナウンスしてほしい。 

 
・他の参加者の意見を聞くことができてよかった。 
 

・子どもレターを誰でも見えるところに置いてほしい。親レターも置いて欲しい。 

 

・区から即答できる質問ばかりではないので、少々もどかしい感じがした。 

 

・面白かったしこういう場はもっとあっても良いと思う。 

 

・中学生の保護者とはあまり関りがないのでこういう場はありがたいと思う。 

 

・1回目は 2つのグループだったが、今回は１つのグループでやれたのが良かった。 

 

開会のご挨拶 参加者で記念撮影 

活発な意見交換の様子 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年３月 編集・発行 教育部庶務課 

問い合わせ：03-３９８１-１５９１（所管課電話番号） 


